

Séjour raquettes dans le Haut-Jura

Du lundi 29 janvier au vendredi 2 février 2024

Cartes du Haut-Jura : IGN 3328 OT & 3327 ET, et pour la Suisse : 1202 Orbe & 1222 Cossonay

CR : Jannick et Patrice B

Les photos sont de Jannick, Claire G, Arnaud et Patrice B

Avec les 8 inscrits au départ d'Annecy, nous retrouvons lundi matin les 3 « extérieurs » à Lélex prêts à prendre la télécabine La Catheline.

Pour 10 places offertes pour ce séjour (moyenne des 8 précédents séjours raquettes) seuls 7 adhérents du TPA se sont initialement inscrits, nous acceptons donc les candidatures d'Arnaud de Belgique et de Denis et Chantal, couple de nantais, qui se sont portés candidats à ce séjour. Nous avons eu d'autres demandes ...

Et pour la 6^{ème} fois depuis 2015 nous nous installons au gîte du Grand Tétras aux Rousses d'Amont : toujours super bien accueillis par Sandrine et Stéphane Tinguely pour un tarif défilant toute concurrence ; chambres confortables (par 3 pour les dames) et excellent dîner le soir. Petit bémol la salle du restaurant est toujours aussi bruyante, et nouveau, les douches brûlantes.

Le petit salon nous a été réservé pendant tout notre séjour nous permettant de nous réunir avant dîner pour partager nos ressentis du jour, présenter la randonnée du lendemain avec bien sûr, quelques spécialités locales et d'autres en provenance de la région de Spa, de quoi émoustiller les papilles et se mettre en appétit.

La météo nous a été favorable, températures positives dans la journée contrairement aux séjours précédents au cours desquels nous avons connu – 15° voire même -20°C le matin, mis à part le brouillard du 4^{ème} jour, qui nous a permis de nous consacrer aux visites quasi immanquables.

Mais pour la 1^{ère} fois l'enneigement n'était pas au rendez-vous ! Les raquettes sont donc toujours restées dans les coffres et les crampons forestiers bien appréciés.

Un séjour convivial et fort agréable.

Et Arnaud nous propose même d'organiser un séjour en Belgique

J1 - Le Crêt de la Neige

D + 350 m / distance 8,2 km

1445 m : départ du haut de la télécabine la Catheline à 10h40 après avoir cramponné. Nous traversons la piste de ski sans encombre (pas la foule sur les pistes !) pour rejoindre le sentier balisé que nous ne quitterons pas à l'aller ni même au retour, car il traverse la ZQFS (Zone de Quiétude de la Faune Sauvage interdite du 15 décembre au 30 juin).

Nous suivons soigneusement les jalons (piquets violets du balisage raquettes) à travers les épicéas. Neige tassée, gelée et glissante, à l'aller comme au retour, crampons bienvenus.

Stéphane T nous a dit lors d'un précédent séjour, que la croissance des épicéas ne dépasse pas 1 mètre par siècle en raison des dures conditions climatiques (mais ça c'était avant ...).

Voir CR des années précédentes avec notamment l'épicéa muté.

Après la combe des Voyettes, une courte montée raide nous permet de rejoindre une sorte de plateau puis la ligne de crêtes.

Vue sur les Alpes, le Léman et le jet d'eau de Genève.

Passage dans un petit canyon, puis le parcours sillonne entre des pins à crochets pour atteindre le Crêt de la Neige 1720 m à 12h40, symbolisé par un poteau. Au loin on aperçoit la croix du Reculet, dommage, trop tard pour poursuivre.

Un petit coin dans la neige à l'abri du vent est trouvé pour le pique-nique (12h50 – 13h35).

15h30 : Pot au soleil en terrasse avant de reprendre la télécabine (qui ferme à 16h).

Arrivée au gîte à 16h50, attribution des chambres et nous nous retrouvons au petit salon vers 18h40.

Diaporama : cliquer sur [Crêt de la Neige](#)

J2 – La Barillette

D + 440 m / distance 9,1 km

Passage de la frontière suisse à la Cure où se situe l'hôtel restaurant Franco-Suisse à cheval sur les 2 pays. En route pour Saint Cergue nous passons au col de la Givrine, que nous voyons vert pour la 1^{ère} fois en plein hiver.

A Saint Cergue surprise, notre lieu de parking habituel (route le long du camping La Chenalette) est devenu payant. Nécessité de charger l'application EasyPark pour ceux qui ne l'ont pas.

10h et 1100 m : nous traversons la route pour trouver de suite le sentier, quelques pierres glissantes incitent la majorité à cramponner.

Plus loin des pentes raides bientôt enneigées forcent les autres à cramponner également.

Longue attente au point côté 1269 : Denis suite à des douleurs thoraciques prend la voie des airs pour rejoindre directement le HUG de Genève, il en sortira 3 jours plus tard.

Pique-nique au début de la combe du Vuarnet avant de repartir à 13h30.

Nous trouvons la neige pour passer le col situé sous le chalet des Apprentis à 14h40 : vue sur la Dôle située au-dessus de nous, objectif plusieurs fois atteint lors de nos précédents séjours, et à chaque fois par des voies différentes ;

nous poursuivons en direction de la Barillette 1528 m atteinte à 15h45.

La table d'orientation n'existe plus mais le paysage sur le Léman et les Alpes est toujours aussi beau.

Début de descente dans la neige plutôt agréable car légèrement fondue en surface contrairement à la veille.

Aux voitures à 17h.

L'intérêt de l'application parking est d'avoir pu prolonger le temps de stationnement depuis le smartphone, pas de risque de verbalisation.

Diaporama : cliquer sur [La Barillette](#)

J3 – La Croix de Châtel

D + 310 m / distance 8,1 km

De nouveau en Suisse : 10h15 départ du col du Mollendruz (1174m) après 45 minutes de voiture en partie le long du lac de Joux. Crampons dans le sac et raquettes dans les voitures...pas de changement !

Direction SSW nous suivons le sentier balisé raquettes...à travers la forêt. Nos yeux sont attirés par les Toblerone°.

Les pâturages de Châtel nous offrent une pente plus douce avant un dernier effort jusqu'à la croix de Châtel (1432 m). Paysage magnifique sur les Alpes, légère brume sur le Léman.
Longue pause pique-nique au soleil.

Le retour se fait par la ferme de Châtel et le chalet du Mollendruz où nous sommes chaleureusement accueillis ; dégustation de spécialités locales, une adresse à retenir !
Nous sommes aux voitures à 16h.

°Toblerone : https://fr.m.wikipedia.org/wiki/Ligne_des_Toblerones

Diaporama : cliquer sur [Croix de Châtel](#)

J4 – Visites

Matin : musée de la Boissellerie avec visite guidée des ateliers puis sa toute nouvelle scénographie, situé à Bois d'Amont (réputé pour être le plus long village de France)

Midi : pique-nique au gîte pour certains et restaurant au Franco-Suisse à la Cure pour d'autres

Après-midi : musée de l'Espace des Mondes Polaires à Prémanon

A noter que nous n'avons pas pu avoir de visite guidée car il faut un minimum de 15 participants

Fin d'après-midi : musée du ski en sous-sol du gîte, de Roger Tinguely (voir lien sur le site)

Diaporama : cliquer sur [Visites](#)

J5 – La Dent de Vaulion

D + 385 m / distance 7,3 km

Dernier jour de notre SPJ Les Rousses, direction Petra Felix (1146 m) en Suisse, non loin du col du Mollendruz où nous étions avant-hier. Neige toujours rare ! Les crampons vont encore servir, à la descente.

Montée plein Nord vers la Dent de Vaulion, en forêt où nous retrouvons des Toblerone !

A partir du restaurant (fermé) de la Dent de Vaulion la vue est de plus en plus large jusqu'à devenir vue à 360 degrés au sommet ! Les Alpes d'un côté, le lac de Joux de l'autre, la Dôle peu enneigée....

Des tables de pique-nique incitent à la pause, il est à peine midi.....

Le retour se fait par la Petite Dent avec le plaisir d'admirer un groupe de chamois que notre présence ne semble pas déranger. Le sentier nous offre une très belle vue sur le lac de Joux.

Retour aux voitures à 15h : c'est le moment de se dire au revoir après cet agréable séjour jurassien marqué par le manque de neige et des températures clémentes !

Diaporama : cliquer sur [Dent de Vaulion](#)